2024-05-28

Conoce a los candidatos a la alcaldía de Mexicali

Autor: Andrea Jiménez Género: Nota Informativa

 $https://www.lavozdela frontera.com.mx/elecciones-2024/estos-son-los-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-mexicali-119969\ 75.html$

Este domingo 2 de junio del presente, nueve ciudadanos y ciudadanas se enfrentarán en las urnas para convertirse en el próximo presidente municipal de Mexicali, en la que es considerada la elección más grande en la historia de Baja California.

A tan solo unos días del inicio de la campaña electoral, los candidatos se encuentran ya en las calles con la esperanza de atraer la atención de los ciudadanos, presentando propuestas, eslóganes y hasta canciones para captar el voto.

Empresarios, docentes, periodistas, líderes sindicales, funcionarios públicos y hasta la actual alcaldesa, están en medio de la contienda política. Desde LA VOZ DE LA FRONTERA, les presentamos a los perfiles que buscan encabezar el destino de Mexicali por los próximos tres años, así como algunas de sus principales propuestas.

55 años

El ex presidente de Coparmex Mexicali se postula por primera vez como candidato a la presidencia municipal.

Licenciado en Economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), el candidato es empresario, integrante de la Asociación Mexicana de Parques Industriales y consejero nacional del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (INDEX), así como de la Federación Noroeste de la Coparmex.

En el ámbito laboral es vicepresidente ejecutivo de PIMSA, un parque industrial. En el pasado estuvo al frente del Patronato de la Cruz Roja en Mexicali y del Patronato Fiestas del Sol (2008-2010).

Fortalecer la colaboración entre la policía local, las autoridades estatales y federales, así como fomentar una mayor participación ciudadana en la vigilancia y prevención de delitos.

Crear una defensoría social para proteger a los ciudadanos de cualquier abuso por parte de una institución de gobierno.

Realizar un análisis exhaustivo de las necesidades de pavimentación en cada vecindario, priorizando aquellas áreas que presenten mayor deterioro y mayor tránsito vehicular. Además, busca implementar tecnologías y materiales de pavimentación más duraderos y sostenibles que requieran menos mantenimiento a largo plazo.

47 años

Licenciada en Contaduría por el Instituto Tecnológico de Mexicali. En 2020, la candidata fue nombrada administradora de la Aduana de San Luis Río Colorado.

Previamente, había fungido como administradora desconcentrada de servicios al Contribuyente del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en Baja California, cuya oficina se encuentra en Mexicali.

Disminuir la inseguridad mediante la habilitación de torres de vigilancia en zonas de mayor incidencia delictiva, el fortalecimiento de patrullas y capacitación de policías.

Impulsar a empresas locales para que puedan convertirse en proveedores de la industria maquiladora, la agroindustria, la industria médica y la industria restaurantera.

En el caso del bacheo, las licitaciones no deben ser directas; deben ser públicas y transparentes a través de los comités.

61 años

La candidata es técnico en Diseño Gráfico y Publicitario, así como en Diseño y Mercadotecnia en Modas por el Centro de Estudios Superiores de Diseño de Monterrey (CEDIM). Además, es fundadora del Colegio México Americano en Mexicali.

Durante el Proceso Electoral 2020-2021, la empresaria formó parte de la fórmula del PES BC por la alcaldía de Mexicali, como suplente de Carmen Guadalupe Salazar Orozco.

Reestructurar el Ayuntamiento de Mexicali para reducir el personal administrativo y generar ahorros que se destinen a la contratación de más personal de seguridad.

En materia del medio ambiente, se requiere una reforestación amplia que ayude a mejorar el clima, así como la oxigenación del aire, además de embellecer la ciudad.

76 años

La actual alcaldesa de Mexicali busca reelegirse para un segundo periodo,tras haber ganado la presidencia municipal por el partido Morena en 2021.

Maestra de educación preescolar y especializada en literatura y lingüística, la candidata es actriz de teatro, largometrajes y cortometrajes, escritora y promotora de la cultura.

Fungió como directora de Comunicación social del Ayuntamiento de Mexicali (2004-2007), así como titular del Centro Estatal de las Artes (Ceart) Mexicali (2008-2013) y del Instituto Municipal de Arte y Cultura (2019-2021).

Incrementar el número de agentes formados, capacitados y con controles de confianza, a través de la puesta en marcha y operación de la Academia de Policía de Mexicali, así como la aplicación de pruebas individuales.

Desplegar y consolidar el Sistema de Videovigilancia e Inteligencia Policial para mejorar la vigilancia, inhibir el delito, recabar información relevante y ser más eficaces en la captura de los infractores.

Equipar a todos los policías con "body cams" y mejorar los controles internos de la corporación para brindar más transparencia y seguridad en el trabajo de los agentes.

47 años

El candidato es emprendedor y empresario local, director general de la cadena de gimnasios Extreme Gym. Vivió y creció en Estados Unidos, regresando a Mexicali en 2010.

Durante el Proceso Electoral Local 2020-2021, fue candidato por el Distrito Local 03 por parte del ahora extinto partido Redes Sociales Progresistas, aunque no resultó ganador.

Realizar una auditoría exhaustiva de las finanzas municipales para identificar áreas de ineficiencia, redundancia y mal uso de recursos. Esto permitirá una evaluación precisa de la situación financiera actual y servirá como punto de partida para tomar medidas correctivas.

Simplificar trámites y la implementación de tecnología para facilitar el pago de servicios y derechos, con el objetivo de incrementar la recaudación.

Implementar programas de prevención del delito dirigidos a grupos vulnerables, como jóvenes en riesgo de exclusión social, para promover la integración social y prevenir la participación en actividades delictivas. Esto incluye la creación de espacios de recreación y educación, así como el desarrollo de programas de capacitación y empleo para jóvenes.

64 años

La candidata es licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) y ocupó el cargo de presidenta municipal de Mexicali durante siete meses en 2021, en suplencia de Marina del Pilar Ávila Olmeda, quien estaba en campaña para la gubernatura del estado y que posteriormente ganó.

Fundadora de Morena en Baja California, la candidata por el PT recibió en diciembre de 2023 una inhabilitación por parte de la Sindicatura Municipal, como consecuencia de un convenio realizado con el exgobernador Jaime Bonilla Valdez, por haber entregado 250 millones de pesos para el pago de la deuda estatal ante el Issstecali.

Aunque esta inhabilitación podría haber impedido a la ex edil buscar un cargo de elección popular, Mora Quiñonez presentó un recurso en contra de la inhabilitación, el cual afirma haber sido resuelto a su favor.

Transformar la Dirección de Seguridad Pública en una Secretaría de Seguridad Ciudadana, de manera que se separe el trabajo administrativo del operativo al interior de la corporación, así como para obtener más recursos federales.

Gestionar fondos federales para la pavimentación de las calles, como el programa de donación de asfalto que maneja Pemex.

Recuperar la gestión del transporte público en Mexicali por la vía legal, de modo que estas atribuciones regresen al Sistema Municipal del Transporte (Simutra), ya que actualmente se encuentran en manos del gobierno estatal y del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS).

48 años

La candidata es licenciada en Ciencias de la Comunicación por la Universidad de Occidente y desde marzo del 2023 funge como dirigente del Sindicato de Burócratas de Mexicali.

Integrada a la vida sindical desde 2008, la candidata intentó convertirse en secretaria general del mismo desde 2017, puesto que finalmente alcanzó el año pasado durante una asamblea informativa.

En materia de seguridad, propone la adquisición de más patrullas, reforzar el equipamiento de los policías, capacitar a grupos tácticos y reintegrar el helicóptero Centinela a la operación.

Utilizar paneles solares para abastecer de energía al alumbrado público de la ciudad.

Plantar dos millones de árboles durante su periodo, fomentar el reciclaje y la separación de residuos sólidos urbanos, y reubicar los rellenos sanitarios.

59 años

La candidata es profesora de educación primaria, egresada de la Benemérita Escuela Normal Urbana Federal Fronteriza. Se desempeñó como escritora y periodista para diversos medios, y debido a esta labor ha recibido varias amenazas.

Es fundadora del medio digital estadounidense Los Ángeles Press, y ha trabajado como periodista para medios como La Jornada, El Economista, El Sol de México, El País en España y Telemundo en Estados Unidos.

Además, es autora de los libros Desaparecidas de la Morgue (2017), una investigación periodística sobre los feminicidios en Ciudad Juárez, Chihuahua; El falso caso Wallace (2018), sobre la fabricación del secuestro y homicidio del empresario Hugo Alberto Wallace; y La lucha por la verdad (2019), continuación de su investigación previa.

El acceso a la información es clave para combatir la corrupción, por ello buscará que el 100% de las sesiones de cabildo sean públicas y abiertas, para que los ciudadanos conozcan las decisiones sobre la ciudad.

Buscará reducir la burocracia mediante la implementación de plataformas que permitan a los ciudadanos realizar trámites de manera segura, sencilla y eficaz desde sus computadoras o teléfonos celulares.

Llevará a cabo auditorías a todos los servicios municipales con el fin de detectar oportunidades para mejorar las condiciones y agilizar la prestación de servicios por parte del ayuntamiento.

69 años

El candidato es ingeniero civil por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, y tiene maestrías en Administración de la Construcción y Valuación Inmobiliaria Industrial y de Bienes Raíces.

Como empresario, ha ocupado el cargo de presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Mexicali, y ha sido miembro de diversas asociaciones como el Colegio de Ingenieros Civiles de Mexicali, la Asociación Mexicana de Ingenierías de Vías Terrestres, y fue miembro fundador del Instituto Mexicano de Valuación.

Implementar dispositivos de tránsito modernos y computarizados para mejorar la movilidad de vehículos, instaurar un sistema vial metropolitano que establezca vialidades primarias, secundarias y rutas de carga basadas en la ubicación de parques industriales.

Actualizar los sistemas de vigilancia (drones), equipamiento vehicular y nuevas estaciones de policías para disminuir los tiempos de respuesta del C4.